
Noël… une fête chrétienne, mais pas que… 
 

Noël… une fête chrétienne, mais pas que… En effet, Noël est la fête en lien avec le solstice 
d’hiver, venant ponctuer le calendrier, à l’opposé de la St Jean d’été célébrant le solstice d’été. Ce 
que je vous propose est bien de remonter à la source qui a inspiré les hommes depuis les temps 
les plus anciens.  

     

Cette source qui anime tout l’univers par ses flots d’énergies, ses mouvements cycliques qui 
engendrent la vie sous toutes ses formes, cette source sans nom qui est la Vie elle-même qui se 
manifeste à travers ses incessantes métamorphoses. Au cœur de l’été, le soleil, en dépit des 
apparences de la belle saison, commence à décliner dès la St Jean. Ce même soleil commence à 
progresser au cœur des froidures de l’hiver, nous encourageant à croire au miracle du renouveau 
une nouvelle fois possible. A nous d’imaginer déjà les fleurs du printemps longuement rêvées tout 
au long de l’hiver par les esprits de la nature, discrets mais toujours efficaces. Alors ne nous 
arrêtons pas à toutes ces apparences et approchons le mystère de la vie avec les yeux du cœur.  

Cette approche est à même de donner tout son sens à la fête. C’est vrai pour les chrétiens en leur 
apportant un éclairage inspirant mais aussi en apportant sens profond et repères solides pour tous 
les autres. C’est ainsi que l’Eglise catholique ne pourchasse plus ceux qui vivent en connivence 
avec les forces de la nature sous prétexte de sorcellerie : le Pape François ne s’est-il pas inspiré 
de l’attitude de François d’Assise en donnant toute sa place à la nature. L’encyclique « Laudate si 
mi Signore » en témoigne et invite les hommes à une relation respectueuse et fraternelle avec 
toute la création. 

 

     

Par ce caractère universel de ce rendez-vous de Noël, mon approche présente cette immense 
opportunité de dépasser ce qui pourrait séparer les hommes en se plaçant au niveau de la Source 
unique qui les anime, approche qui met en évidence ce que nous avons en commun avec nos 
frères et que le calendrier nous invite à partager joyeusement dans une fête qui a vocation à nous 
rassembler autour de l’Essentiel. L’Essentiel, c’est ce sentiment d’émerveillement face au miracle 
de la Vie renaissant obstinément au cœur de l’hiver. Emerveillement, respect, reconnaissance. 
Notre époque en a besoin. Noël a besoin de nouveaux célébrants. 

C’est avec un tel éclairage que je vous invite vraiment à donner tout son sens à vos préparatifs, à 
vos rituels, à vos décorations, à vos cadeaux aussi ! J’espère que cette news –et celles qui 
suivront- vous encourageront à aller dans ce sens. 

 


